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  遙想第一次接觸醫學生兩岸交流活動是在我還在相對低年級的大二，其實在

活動前也不是非常了解這項活動，當時在機場接機時，就深深的感受到他們的

熱情，看著一群熱情的北大學生，從遙遠的北京到來，心中就存著巨大的疑

惑，是什麼讓他們願意花自己這麼多的時間來到台灣，在活動的進行中，我們

有十分多的機會來對談，在對談的過程中，可以發現他們對於台灣的環境有許

許多多想了解的地方，不僅僅只是醫療的環境，更多的是對於我們的文化及日

常生活，而我們也充分地感受的他們的文化，特別是文學方面，他們對於文學

的見解，對於我們而言，是難以望其項背，這點也讓我反思是否自己也未曾好

好的反思自己國家的文化，也因為這次接待的經驗，讓我下定了決心，下次有

機會一定要好好地到北京去感受一下當地的文化風情。 

  終於在五年級的時候有機會可以到北大參訪，一方面是抱著期待的心情，另

一方面則是對於不同的環境帶著點膽怯、害怕的心情，在心中搖擺不定的當

下，仍然和同學一同申請了此活動，在面試的過程中，也更加了解自己在此活

動中所扮演的腳色，在前往北大的事前準備中，也認識了一群可靠的夥伴，雖

然活動的準備讓自己有點不適應，但事後想想，有些事情也只有在這些機會中

才會發生，對自己而言也可以成為難忘的回憶及體驗。 

  終於在漫長的期待中，搭上了飛往北京的班機，在機場看到了滿懷熱情的北

大同學，又不經回想起了當年的自己，帶著點膽怯的心情搭上的前往北大的巴

士，在車上，北大的同學便帶起了活動，希望能讓彼此更接近，但最讓我訝異

的還是帶隊的隊輔中居然有畢業於高醫的學姊，頓時放鬆了不少。拖著疲憊的

身軀吃完晚宴後，便在學校的大禮堂跳起了交際舞，雖然是個要讓大家熟悉的

活動，但還是讓彼此間有點小尷尬，但這也算是一次不錯的經驗；到了北京的

第二天，便進入此次活動的重頭戲─ 論壇討論，我們這次的論壇活動，分成四

個大組，我所參與的主題是未來的就診流程，在會議中，我們盡情的表達前台

灣就診的盲點及其缺陷，其中包含：門診的轉診制度、急門診的分流機制及老

年人口的就診障礙等，不管事從政府的立場、醫院的立場及病患的立場，都合

理的分析其流程缺陷可能之成因，另一方面，也聽取大陸對於未來的就診流程

的構想及可以改善之處，其中，最讓我印象深刻的是他們就診制度下的收費流

程，大陸的民眾在醫院的步驟中都必須先完成繳費才可以進行下一步，如此不

便民的設計，可以想像在未來一定有很大的改善空間，在討論結束後，大家家

討論的結果以戲劇的方式呈現，讓大家可以在有趣的劇情中，體驗未來流程及

現今之差異，也贏得大家的讚賞，在接下來的幾天大家便在北大同學的帶領

下，好好的暢遊這個歷史悠久的古城，以及數不完的活動，讓大家可以在此次

的旅程中好好放鬆。最後抱著依依不捨的心情，向北大的同學告別，也期許自



己日後有機會還可以到北大來交流。 


